
VICE PRESIDENTE: Luiz Guedes                                                                      Violência

GERAL

Pág 3

Pág 7

jornalpovo.com.br

O POVOO POVO
É NOSSO!É NOSSO!

Bolsonaro sobre 
fraude em urnas: 
'não tenho que 
apresentar provas'

CIDADES

Pág 6

Percalços gerados 
pela pandemia não 
paralisaram a atuação 
de Rosangela Gomes

Inquérito 

Pág 7

Pág 4

CASO COVAXIN

Da
ya

ne
Da

ya
ne

 N
as

ci
m

en
tt

o

R$1

PGR instaura PGR instaura 
inquérito parainquérito para
 investigar  investigar BolsonaroBolsonaro
por prevaricação por prevaricação 

SÁBADO 03 A SEGUNDA 05 DE JULHO DE 2021  ANO V -Nº26428

GA
TA

GA
TA

  D
O

D
O

Pág 5

JAPERI

Pág 2

Gestantes, puérperas 
e lactantes terão 
repescagem em dias 
específicos

Polícia
Após denúncias Após denúncias 
de abusos sexuais, de abusos sexuais, 
governador exonera governador exonera 
diretor do Degasediretor do Degase



POLÍTICA2

INFORMAÇÕES DE NOTÍCIAS DO POVO
TEL: 3589- 5684             96445-2041TEL: 3589- 5684             96445-2041

Expediente

CNPJ: 18.504.042/0001-25
Av. Graça Aranha, nº 206, sala 301

Email: contato@jornalpovo.com.br

PROJETO GRÁFICO/DIAGRAMAÇÃO: Renato Ferreira 
COSELHO EDITORIAL: Antônio Elias Filho/Ernesto da Sialva
DIRETOR DE MARKETING: Antônio Elias Filho

Sábado 03 a Segunda 05 de Julho de 2021

16,5 MI
520 MIL

18,6 MI 896 MIL 960 MIL
55.703

PARA TODOSPARA TODOSPARA TODOSVacinação no Rio: Foto: Maria Isabel Oliveira

partir da 
próxima se-
gunda-feira, 
g e s t a n t e s , 
p u é r p e r a s 
e lactantes 
terão dias es-
pecíficos de 
repescagem 
na campanha 
de vacinação 
contra a Co-

vid-19 na cidade do Rio. Elas não 
mais poderão se vacinar todos 
os dias, como vinha acontecen-
do nas últimas semanas. Por en-
quanto, as datas marcadas para 
a repescagem para esse público 

A
são: terça-feira, dia 6 de julho, 
sexta, dia 9, e quarta, dia 14.

Hoje, dia 2, e amanhã, dia 3, 
grávidas, puérperas e lactantes 
ainda poderão tomar a vacina 
em qualquer posto. Também se 
vacinam neste sábado, a título 
de repescagem, pessoas com 
comorbidades ou deficiência e 
quem tem 43 anos ou mais.

Calendário acelerado
O prefeito do Rio, Eduardo Paes, 

anunciou nesta quinta-feira uma 
nova aceleração no calendário da 
vacinação contra a Covid-19 na ci-
dade. Nas próximas duas semanas, 
o município vacinará pessoas de 

Gestantes, puérperas e lactantes 
terão repescagem em dias 
específicos; veja quando se vacinar

42 a 37 anos. Segundo o cronogra-
ma antigo, esse grupo teria encerra-
do a aplicação da primeira dose em 
4 de agosto. Com a nova antecipa-
ção, ele será vacinado até o dia 17 de 
julho — uma diferença de 20 dias.

Em entrevista à GloboNews, 
Paes falou que a nova meta da 

prefeitura é vacinar toda a po-
pulação adulta do Rio até mea-
dos de agosto.

— A prefeitura do Rio tem capa-
cidade para vacinar 80 mil pesso-
as por dia, estamos na metade dis-
so. Havendo mais vacina a gente 
teria condições de acelerar muito 

mais. Mas de qualquer maneira 
já estamos muito adiantados, in-
clusive em relação ao segundo 
calendário que propusemos, em 
que todos vacinados até o dia 31 
de agosto. Vamos adiantar cerca 
de 20 dias em relação ao último 
calendário — disse Paes.

O secretário municipal de Saúde, Daniel Soranz, vacina Débora Aragão, a primeira grávida a ser vacinada no Rio

A Prefeitura do Rio espera am-
pliar os efeitos da vacinação na 
cidade, cujos indicadores tiveram 
uma redução acentuada nas últi-
mas semanas, com a imunização 
até o fim da próxima semana das 
pessoas de 40 anos ou mais, de 
acordo com o cronograma divul-
gado na quinta-feira. Atualmente, 
pessoas de 40 a 59 anos corres-
pondem à maior parte das inter-
nações por síndrome respiratória 
aguda grave (SRAG), provocada 
pelo coronavírus, na rede de saúde 
do Rio, o que as torna um público-
-chave para o sucesso da campa-
nha de imunização do município.

— Importante a gente olhar 
agora para a nova fase da vaci-
nação, porque vamos vacinar 

agora o grupo que mais interna 
nos hospitais, de 40 a 59 anos, 
que corresponde a 45% das in-
ternações no Rio. Vacinar essa 
faixa etária é fundamental. Acho 
que vai ser o próximo passo para 
reduzir ainda mais o número de 
pessoas internadas — afirmou.

Na divulgação do 26º bole-
tim epidemiológico do Rio, nes-
ta sexta-feira, a SMS salientou 
que 94% das pessoas de 50 a 59 
anos já tomaram pelo menos a 
primeira dose da vacina.

— Havia uma hipótese de que as 
pessoas não estariam se vacinan-
do, procurando o posto. Isso não é 
verdade. Conforme as idades vão 
passando, a gente vai completan-
do, sim, as faixas etárias, vacinan-

do mais de 90% de cada faixa etá-
ria — disse Soranz, que ressaltou a 
importância do estímulo à vacina-
ção no público de 40 a 49 anos.

Um efeito da vacinação é o 
declínio nos registros de inter-
nação na população mais idosa, 
contemplada nas fases iniciais da 
campanha. Em maio, pela primei-
ra vez desde o início da pandemia, 
pessoas com 60 anos ou mais re-
presentaram menos da metade 
das internações por Covid-19 na 
cidade. Se naquele mês essa faixa 
etária correspondeu a 39,4% das 
pessoas internadas na rede mu-
nicipal, em junho ela represen-
tou 36,2%. De um mês a outro, 
a maior queda foi entre pessoas 
de 60 a 69 anos, convocadas aos 

postos mais recentemente, em 
abril. Esse público representou 
17,9% das internações na cidade 
em maio e 12,7% em junho.

De maio a junho, por causa da 
vacinação, os óbitos por Covid-19 
tiveram uma queda de 44%. Há 
três semanas, nenhum paciente 
da rede pública de Saúde precisa 
aguardar por um leito por mais de 
24 horas. Nos últimos sete dias, o 
número de pacientes internados 
em hospitais públicos e privados 
teve uma queda de 27,5% — no dia 
27 de junho, o total era de 1002 
pessoas; ontem, era de 726.

— Esses são os efeitos da vacina. 
Ontem (quinta-feira), por exem-
plo, tivemos somente 18 interna-
ções no Rio de Janeiro. O número 

de internações vem caindo de 
uma maneira bastante expressiva. 
Também a taxa de ocupação dos 
hospitais, obviamente por con-
sequência das não internações, 
vem caindo. O tempo de espera 
por um leito já não existe mais 
há quase um mês. A redução dos 
óbitos também, mais tardiamente, 
começa a aparecer. Esperávamos 
um inverno muito duro, com 
muito mais internações e óbitos. 
Quatro vezes mais do que a gente 
tem agora. E os efeitos da vacina 
são claros, e a gente começa a ver 
uma redução muito expressiva 
no número de casos, mesmo es-
tando no mês mais perigoso para 
a gripe, um período de maior sa-
zonalidade — disse Soranz.

Vacinação de moradores com idades entre 40 e 59 anos é chave para sucesso da campanha contra a Covid-19, diz secretaria
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uítes, fotos, 
vídeos, che-
cagem em 
tempo real 
e até dossi-
ês próprios: 
o trabalho 
de perfis no 
Twitter pode 
ter começado 

como oposição ao presidente Jair 
Bolsonaro, mas desembocou na 
CPI da Covid. Da coxia da investi-
gação sobre as ações do governo 
frente à pandemia, esses perfis 
ganharam certo protagonismo 
nas redes sociais e passaram a in-
teragir com os senadores e a apro-
ximar o público do palco em que 
se transformou o Senado Federal.

A oposição passou a se apro-
priar de estratégias já utilizadas 
por bolsonaristas, mas para dete-
riorar o governo nas redes sociais, 
que atraíram holofotes desde as 
eleições de 2018. Episódios nas 
redes ganham destaque quando 

T
levados à comissão. Em comum, 
preferem manter o anonimato 
em meio ao trabalho de reunir 
materiais que ajudam a alimentar 
os roteiros dos senadores.

A guinada do perfil JaIrme's 
Vaccine Race All-Stars (@jair-
mearrependi), que surgiu na 
época das eleições e já anga-
ria 230,5 mil seguidores, veio 
com o depoimento do ex-che-
fe da Secretaria Especial de 
Comunicação Social (Secom) 
Fabio Wajngarten à CPI da 
Covid. O publicitário caiu em 
contradição ao falar da campa-
nha “O Brasil não pode parar”, 
encabeçada pela pasta, e foi 
ameaçado de prisão.

À senadora Eliziane Gama 
(Cidadania-MA), ele afirmou 
não saber se a peça publicitá-
ria havia sido elaborada pela 
Secom, porque estava inter-
nado com Covid-19. Todavia, 
em live com o deputado Edu-
ardo Bolsonaro (PSL-SP) em 12 

Nos bastidores, perfis de oposição 
ganham espaço na internet ao 
ajudar senadores em depoimentos

O vice-presidente da CPI da Covid, Randolfe Rodrigues, conversa com o presidente da comissão, Omar Oziz

de março do ano passado, ela 
havia declarado que trabalha-
va normalmente. A peça, que 
destoava das recomendações 
para medidas restritivas contra 
a Covid-19, teve as postagens 
apagadas diante da repercussão 
negativa. Depois, a Secom ain-
da negou a existência dela.

— Na madrugada do dia, eu 
estava assistindo aos vídeos do 
Wajngarten para ver o que ti-
nha para tirar (de material para 

usar no perfil). O último vídeo 
que eu vi foi dele dizendo que 
estava em casa, trabalhando 
bem, aprovando campanha. Eu 
soltei o vídeo no Twitter e vira-
lizou, porque todo mundo saiu 
marcando os senadores — afir-
ma JaIrme, cujo nome do perfil 
brinca com o do reality show 
RuPaul's Drag Race, e reforça: 
— Se a gente não tivesse insisti-
do nessa tecla, muito provavel-
mente teria passado batido.

Informações como essa são 
catalogadas desde 2019 não só 
no Twitter, mas também em 
arquivos pessoais e em bancos 
de dados digitais. Nessa pers-
pectiva, a CPI seria uma opor-
tunidade para voltar à tona as 
ações do governo no enfren-
tamento à pandemia, como a 
defesa ao tratamento precoce, 
com medicamentos ineficazes 
contra a Covid-19, e os atrasos 
nas compras de vacinas.

Após o corregedor do Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE), ministro 
Luís Felipe Salomão, dar 15 dias 
para a apresentação de evidências 
de fraudes nas urnas eletrônicas, o 
presidente Jair Bolsonaro afirmou 
nesta sexta-feira que não tem que 
apresentar provas "para ninguém" 
e que apresenta "se quiser".

— Não tenho que apresentar 
provas para ninguém. “Tem que 
apresentar provas…” Apresento se 
eu quiser — disse Bolsonaro, em 
conversa com apoiadores no Palá-
cio da Alvorada.

Na semana passada, Salomão 
abriu um prazo para Bolsonaro e 
outras autoridades públicas que 
deram declarações sobre fraudes 
nas urnas eletrônicas apresentem 
evidências e informações que cor-
roborem as falas.

Foi instaurado ainda, por por-
taria assinada pelo corregedor, 
procedimento administrativo 
para apurar a existência ou não 
de elementos concretos que 
possam ter comprometido as 
eleições de 2018 e 2020.

A portaria cita várias declara-
ções proferidas por Bolsonaro 
em evento oficial, em entrevista 
à imprensa e em lives ao longo do 

último ano. Um dos exemplos foi a 
manifestação do presidente no úl-
timo dia 9 de junho, durante culto 
em Anápolis (GO), quando disse 
ter "provas materiais" de que foi 
eleito em primeiro turno.

Nesta sexta, Bolsonaro dis-
se que esta conversando com 
"pessoas que entendem do 
assunto" para fazer uma "de-
monstração pública":

— Eu pretendo, estou tentan-
do, já fizemos contatos com as 
pessoas que entendem do as-
sunto, que são hackers, para fa-
zer uma demonstração pública. 
Lógico que a televisão não vai 
mostrar, vou fazer uma live.

Na mesma conversa, Bolso-
naro comentou a declaração do 

governador do Rio Grande do 
Sul, Eduardo Leite (PSDB), de 
que é gay, em entrevista.

O presidente disse que Leite 
está "se achando o máximo" e 
que esse é o "cartão de visitas" 
do tucano, que é pré-candidato 
à Presidência.

— O cara ontem...Não vou falar 
aqui, não, que dá problema (rin-
do). O cara ontem já está achando 
que é o máximo. Não fala, não, tá 
(para apoiador). Está se achando 
o máximo. Se achando o máxi-
mo. “Olha”, bateu no peito, “eu 
assumi”. É o cartão de visitas para 
a candidatura dele. Nada contra a 
vida particular de ninguém. Agora, 
querer impor o seu costume, seu 
comportamento para os outros.

Corpo de Bombeiros do Rio abre concurso com 3 
mil vagas para serviço temporário. Chances são 
para níveis médio, técnico e superior

Bolsonaro sobre fraude em urnas: 
'não tenho que apresentar provas'

O Corpo de Bombeiros Militar 
do Estado do Rio de Janeiro divul-
gou, nesta sexta-feira, um edital de 
concurso com 3.000 vagas para o 
Serviço Militar Temporário Volun-
tário (SMTV), que dura 12 meses 
prorrogáveis por até oito anos. Há 
oportunidades de nível médio e 
técnico (na área de Enfermagem), 
para o cargo de soldado, com salá-
rio previsto de R$ 1.226,94 no pri-
meiro ano e R$ 3.452,55 a partir do 
segundo ano. E chances para o pos-
to de primeiro-tenente, para quem 
tem nível superior, com graduação 
nos cursos de Medicina, Serviço 
Social, Enfermagem, Fisioterapia, 
Fonoaudiologia, Nutrição e Psico-
logia. Nesse caso, o salário previsto 
é de R$ 7.940,78.

As inscrições devem ser feitas 
no site da Funrio. O prazo ainda 

será divulgado, juntamente com 
todo o cronograma do concurso. A 
taxa é de R$ 95,31 para as vagas de 
primeiro-tenente e de R$ 71,53 para 
as vagas de soldado.

Para se candidatar ao cargo de 
primeiro-tenente, é preciso ter, 
no mínimo, 18 anos (no momen-
to da contratação) até 35 anos 
(no último dia das inscrições). 
Para o cargo de soldado, a idade 
do candidato deve estar entre 18 
e 25 anos. O edital reserva 30% 
das vagas para mulheres e 20% 
para negros e indígenas.

O processo seletivo será com-
posto de prova objetiva, teste de 
aptidão física e exame de saúde 
para todos os concorrentes. Candi-
datos ao cargo de soldado guarda-
-vidas ainda terão de fazer teste de 
habilidades específicas.

Foto: Bruno Kaiuca

Foto: Reprodução

Quartel Central dos Bombeiros do Rio 

O presidente Jair Bolsonaro fala sobre fraude nas urnas em conversa com apoiadores
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P rocurado -
ria-Geral da 
R e p ú b l i c a 
(PGR) pediu 
ao Supremo 
Tribunal Fe-
deral (STF) 
a abertura 
de um in-
quérito para 

investigar se o presidente da 
República, Jair Bolsonaro, co-
meteu prevaricação após ter 
sido informado de supostas 
irregularidades no contrato de 
R$ 1,6 bilhão para a compra de 
20 milhões de doses da vacina 
Covaxin. O pedido foi feito nes-
ta sexta-feira pelo vice-procu-
rador-geral da República, Hum-
berto Jaqcues de Medeiros.

Ontem, a ministra do STF, 
Rosa Weber, rejeitou um pedido 
da PGR para que se aguardas-
se conclusão da CPI da Covid 

A
antes de decidir sobre possível 
investigação contra o presiden-
te Jair Bolsonaro por prevarica-
ção. Em sua decisão, Rosa fez 
duras críticas ao posicionamen-
to da PGR: disse que o órgão 
“desincumbiu-se de seu papel 
constitucional” e determinou 
a devolução do processo para 
que a equipe do procurador-ge-
ral da República, Augusto Aras, 
se manifeste sobre a abertura 
ou não de investigação.

“O exercício do poder pú-
blico, repito, é condicionado. 
E no desenho das atribuições 
do Ministério Público, não se 
vislumbra o papel de especta-
dor das ações dos Poderes da 
República”, escreveu.

A ministra considerou que 
não há justificativa jurídica para 
o pedido do Ministério Públi-
co de aguardar a finalização da 
CPI, que pode ter os trabalhos 

PGR instaura inquérito 
para investigar Bolsonaro 
por prevaricação 

O presidente Jair Bolsonaro 

prorrogados até o final do ano. 
Escreveu ainda que, ao contrário 
do que argumentou o Ministério 
Público, não há problema algum 
na existência de duas investiga-
ções concomitantes. Para Rosa 
Weber, “a instauração de Co-
missão Parlamentar de Inqué-
rito não inviabiliza a apuração 
simultânea dos mesmos fatos 
por outros atores investidos de 

concorrentes atribuições, dentre 
os quais as autoridades do siste-
ma de Justiça”, disse a ministra.

O caso envolvendo a compra 
das vacinas da Covaxin é um 
dos principais focos da CPI da 
Covid. Na semana passada, o 
servidor do Ministério da Saúde 
Luis Ricardo Miranda relatou à 
CPI que sofreu "pressões atípi-
cas" de seus superiores na pasta 

para agilizar o processo de im-
portação da vacina para o Bra-
sil. Ele e seu irmão, o deputado 
federal Luis Miranda (DEM-DF), 
contaram que informaram pes-
soalmente ao presidente Bolso-
naro sobre o que estava ocor-
rendo. De acordo com o relato 
de Luis Miranda, o presidente 
teria dito que levaria o caso à 
Polícia Federal.

A pressão sobre o governo por 
conta de suspeitas levantadas 
pela CPI da Covid faz com que 
parlamentares da base cobrem 
publicamente uma postura mais 
enérgica do ministro da Saúde, 
Marcelo Queiroga. A avaliação de 
quatro senadores ouvidos pelo 
GLOBO é que Queiroga não se 
expõe como deveria para rebater 
acusações como o suposto caso 
de corrupção na compra da va-
cina Covaxin. A ausência de po-
sicionamento, dizem, torna mais 
difícil o trabalho da base na co-
missão parlamentar de inquérito. 
O pedido para que Queiroga de-
fenda mais o governo já foi leva-
do ao presidente Jair Bolsonaro.

Não raro o ministro convo-
ca coletivas de imprensa, mas, 
nessas ocasiões, quase sempre é 
para anunciar alguma iniciativa 
da pasta e não para tentar escla-
recer temas sensíveis ao Planal-
to. No último dia 23, ao ser ques-
tionado sobre o caso Covaxin 
em uma coletiva de imprensa, 
Queiroga demonstrou irritação 
e encerrou a entrevista.

— Muitas acusações feitas con-
tra governo não têm embasamen-
to legal ou qualquer fundamento. 
Erros formais estão sendo taxados 
como suspeita de prática crimino-

sa. Acho que é inerente ao papel de 
ministro comunicar. A comunica-
ção tem que ser melhor no sentido 
de afastar esse tipo de sombra — 
avaliou o senador Marcos Rogério 
(DEM-RO), vice líder do governo e 
mais atuante defensor do governo 
na comissão.

— Acho que, quando surge 
uma acusação contra o ministé-
rio, tendo evidência de que isso 
é uma narrativa falsa, o ministro 
tem que falar. Mesmo que seja 
sobre algo anterior à gestão dele. 
Há de se fazer a defesa institucio-
nal do ministério. Porque do con-
trário a narrativa acusatória, na 
ausência de um posicionamento 
da pasta, passa como verdade. E 
aí dificulta o trabalho da base na 
CPI — completou Marcos Rogé-
rio, que ponderou compreender 
a agenda atribulada do ministro.

A opinião é compartilhada 

pelo senador Flávio Bolsonaro 
(Patriota-RJ), que, mesmo sem 
integrar oficialmente a CPI, tem 
se pronunciado com frequên-
cia na comissão.

— O ministro Queiroga deveria 
falar mais e refutar os ataques — 
disse Flávio, ressaltando, contudo, 
que muitas acusações envolvendo 
o ministério não passariam de "ba-
lela da oposição".

Integrante da base do governo 
na CPI, Luis Carlos Heinze (PP-RS) 
também cobra uma postura mais 
incisiva do ministro da Saúde.

— Se Queiroga tiver condições 
de falar, é bom. O ministro tem 
conhecimento do assunto como 
titular da pasta. Tem muitas de-
núncias infundadas. Tanto Ricar-
do Barros (líder do governo na 
Câmara) quanto Roberto Dias (ex-
-diretor do Ministério da Saúde) 
foram acusados sem provas.

MPF processa Pazuello por 
omissão na compra de vacinas

Senadores governistas cobram que Queiroga 
rebata publicamente denúncias na Saúde

O Ministério Público Fede-
ral (MPF) moveu uma ação 
por improbidade adminis-
trativa contra o ex-ministro 
da Saúde Eduardo Pazuello. 
A ação foi movida pela Pro-
curadoria da República do 
Distrito Federal (PR-DF) e é a 
segunda do tipo contra o ex-
-ministro. A ação aponta um 
prejuízo causado pela gestão 
de Pazuello de pelo menos R$ 
122 milhões. Os procuradores 
identificaram “negligência” 
nas negociações para a com-
pra de vacinas.

A ação tramita em segredo 
de Justiça e foi assinada por 
oito procuradores da Repú-
blica. Segundo nota divulga-
da pelo MPF, os procuradores 
identificaram seis irregulari-
dades cometidas na gestão de 
Pazuello entre elas: omissão 
na compra de vacinas, adoção 
ilegal do chamado tratamento 
precoce com medicamentos 
sem comprovação científica 
contra a Covid-19 como a clo-
roquina e omissão na amplia-
ção da política de testagem 
contra a doença. Segundo os 
procuradores, a “omissão e ne-
gligência” na compra de vacia-
nas “custou caro à sociedade”.

“A omissão e a negligência 
do ex-ministro da Saúde no 
trato das negociações das va-
cinas custou caro à sociedade 
(que sofre os efeitos sociais de 
uma economia em crise e sem 
perspectiva de reação), à saú-
de da população (que amarga 
índices descontrolados de 
morbidade e mortalidade por 
covid-19) e ao SUS (cujos lei-
tos de UTI Covid adulto, só no 
primeiro semestre de 2020, 
custaram R$ 42 milhões/dia 
ou R$ 1,27 bilhão/ mês)”, afir-
mam os procuradores.

Esta é a segunda ação por 
improbidade administrati-
va enfrentada por Pazuello. 
Ele também é processo pelo 
MPF no Amazonas por conta 
de sua atuação na crise do 
sistema de saúde do estado 
no início do ano.

O ex-ministro da Saúde Eduardo Pazuello 

O ministro da Saúde, Marcelo Queiroga, e o presidente Jair Bolsonaro

Foto: Divulgação

Foto: Pablo Jacob/

Foto: Evaristo Sá
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diretor do 
Departamen-
to Geral de 
Ações Socio-
e d u c at iv a s 
( D e g a s e ) , 
major Márcio 
Rocha, e o 
corregedor da 
pasta, Dou-

glas Ultramar, foram exonerados 
de seus cargos nesta sexta-feira 
após denúncias de abusos sexuais 
de agentes contra adolescentes 
internadas no Centro de Socioe-
ducação Professor Antônio Carlos 
Gomes da Costa, na Ilha do Gover-
nador. A decisão foi tomada após a 
Justiça ter determinado, em uma 
Ação Civil pública, o afastamento 
de cinco agentes da unidade, além 
do agora ex-diretor, que será substi-

O
tuído pelo tenente-coronel Marce-
lo Ramos do Carmo. A Polícia Civil 
também vai apurar as denúncias.

De acordo com a TV Globo, a 
denúncia dos abusos foi apresen-
tada à Justiça pelo Ministério Pú-
blico do Estado do Rio de Janeiro 
(MPRJ) e reiterada pela Defensoria 
Pública. Nessa quinta-feira, a juíza 
Lúcia Mothe Glioche determinou 
o afastamento dos agentes, além 
da transferência imediata das me-
ninas para outra unidade, o que 
deve acontecer neste sábado.

O Centro de Socioeducação 
Professor Antônio Carlos Gomes 
da Costa, que tem 19 internas, atu-
almente é o único a receber meni-
nas de todo o sistema do Degase. 
O departamento terá que adequar 
uma nova unidade para elas. Se-
gundo reportagem da TV Globo, as 

Após denúncias de abusos 
sexuais, governador 
exonera diretor do Degase

jovens denunciam assédios e abu-
sos sexuais por pelo menos dois 
agentes. Segundo os relatos, duas 
jovens teriam chegado a engravi-
dar, mas uma delas teve suspeita 
de aborto espontâneo.

As jovens e alguns agentes 
deram depoimento à corregedo-
ria do Degase. A decisão da juíza 
Lúcia Glioche, ainda conforme 

notícia, mostra trechos dos re-
latos. Em um deles, o diretor da 
unidade feminina, Leonardo Lú-
cio de Souza, diz que "uma ado-
lescente afirma ter tido relações 
sexuais com o agente Edilson na 
sala de leitura embaixo da câme-
ra de segurança". O agente citado, 
segundo a investigação, é Edilson 
Mendes de Araújo.

Em outro trecho da deci-
são, uma interna afirma que 
"assim que entrou na uni-
dade, Edilson dava em cima 
dela". E que, em troca de um 
celular, uma adolescente de 
13 anos fez sexo oral nele. No 
depoimento, ela afirma que 
"queria usar o telefone por ter 
muitas saudades da mãe".

Um dos agentes afastados do 
Departamento Geral de Ações 
Socioeducativas (Degase) man-
teve relações sexuais com uma 
adolescente interna da unidade 
socioeducativa feminina Pro-
fessor Antônio Carlos Gomes da 
Costa (CENSE PACGC), na Ilha 
do Governador, por troca de uma 
foto do filho dela. É o que revela 
a denúncia do Ministério Público 
do Rio e da Defensoria do Estado, 
enviada à Justiça do Rio. 

A juíza Lúcia Mothe Glioche, 
titular da Vara de Execuções 
de Medidas Socioeducativas 
do Rio, acatou o pedido dos 
órgãos e determinou o afasta-
mento imediato de cinco agen-
tes e do diretor da unidade. 
Todos são suspeitos de abusos 
sexuais contra as internas. 
Duas menores engravidaram 
dentro da unidade. Um delas 
sofreu aborto espontâneo, se-
gundo relata a denúncia. 

Um dos agentes afastados do 
Departamento Geral de Ações 
Socioeducativas (Degase) man-
teve relações sexuais com uma 
adolescente interna da unidade 
socioeducativa feminina Pro-
fessor Antônio Carlos Gomes da 
Costa (CENSE PACGC), na Ilha 

do Governador, por troca de uma 
foto do filho dela. É o que revela 
a denúncia do Ministério Público 
do Rio e da Defensoria do Estado, 
enviada à Justiça do Rio. 

A juíza Lúcia Mothe Glioche, 
titular da Vara de Execuções 
de Medidas Socioeducativas 
do Rio, acatou o pedido dos 
órgãos e determinou o afasta-
mento imediato de cinco agen-
tes e do diretor da unidade. 
Todos são suspeitos de abu-
sos sexuais contra as internas. 
Duas menores engravidaram 
dentro da unidade. Um delas 
sofreu aborto espontâneo, se-
gundo relata a denúncia.

Na denúncia, o MP e a De-
fensoria alertam que os abusos 
eram sem o uso de preservati-
vo. Um um trecho do documen-

to, a denúncia mostra que uma 
menina de 13 anos foi obrigada 
a fazer sexo oral em um agente, 
em troca de uma ligação para 
a mãe. Ela afirma que "queria 
usar o telefone por ter muitas 
saudades da mãe".

Os agentes ofertavam ce-
lulares, balas e lanches para 
manter relações com a meni-
nas, diz a denúncia.

Além do afastamento dos 
agentes e do diretor do Dega-
se, a juíza pediu a transferência 
imediata das menores, que deve 
acontecer neste sábado (3). 

A juíza marcou para o próxi-
mo dia 15 de julho uma audiên-
cia para ouvir os denunciados.

O Degase e o Governo do 
Rio ainda não comentaram 
sobre o caso. 

Agente do Degase afastado presenteou menor 
com foto do filho dela em troca de sexo

A Polícia Civil  montou 
uma Força-tarefa para in-
vestigar as denúncias de 
abuso sexual dentro da 
Centro de S ocioeducação 
Professor Antônio C arlos 
Gomes da Costa,  na Ilha 
do Governador,  unidade 
do Departamento G eral 
de Ações S ocioeducativas 
(Degase).  Um inquérito foi 
instaurado e vai f icar sob 
responsabilidade da Dele-
gacia da Criança e do Ado-
lescente Vítima (DCAV) e 
o Departamento-G eral de 
Polícia de Atendimento à 
Mulher (DGPAM).

A Justiça do Rio deter-
minou o afastamento de 
cinco agentes e do diretor 
do Degase. Dois agentes 
são denunciados por man-
ter relações com a adoles-
centes internas.  Duas de-
las engravidaram dentro 
da unidade. Um, acabou 
perdendo a criança após 
um aborto espontâneo. 

O governador do Rio, 

Justiça determina que diretor e agentes do Degase sejam afastados por suspeita de abusos contra internas

Foto: Reprodução TV Globo

O major Márcio Rocha foi exonerado do comando do Degase

Foto: Divulgação

Cláudio Castro,  determi-
nou a exoneração do dire-
tor e corregedor do órgão. 
De acordo com o chefe de 
executivo, as adolescentes 
e seus familiares estão sen-
do assistidos pela Secreta-
ria Estadual de Vitimados.  

O  M i n i s t é r i o  P u b l i c o 
d o  R i o  a c o m p a n h a  o  c a s o 
a t r a v é s  d a  C o o r d e n a d o r i a 
G e r a l  d e  P r o t e ç ã o  a  D i g n i -
d a d e  d a  Pe s s o a  Hu m a n a , 
C o o r d e n a d o r i a  d e  D i r e i -
t o s  Hu m a n o s  e  C o o r d e n a -
d o r i a  d e  P r o t e ç ã o  a o s  D i -
r e i t o s  d a s  Ví t i m a s .

A  juíza Lúcia Mothe 
Glioche determinou que as 
menores sejam tranferidas 
neste sábado para o Centro 
de Socioeducação Gelso de 
Car valho Amaral,  também 
na Ilha do Governador. 

Em nota,  Sind-Degase 
disse que repudia esses 
abusos e que a conduta de 
alguns agentes não condiz 
com a conduta de todos os 
ser v idores.

Polícia Civil monta Força-tarefa 
para investigar abuso sexual em 
unidade do Degase
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A pandemia com toda certeza 
trouxe inúmeros desafios e mui-
tos prejuízos para nossa socie-
dade. Para Rosangela Gomes, o 
maior deles foi “a perda de tantos 
entes queridos, vidas que não 
são substituíveis”.

Como parlamentar, Rosange-
la vem se dedicando a estudar, 
analisar e votar projetos, como 
o auxílio emergencial, a impor-
tância da abertura de templos 
religiosos, a suspensão de des-
pejos em tempos pandêmicos 
e muitos outros que estão aju-
dando a população em um mo-
mento tão difícil.

Como quarta secretária e 
membro da mesa diretora, Ro-
sangela tem presidido algumas 
sessões da Câmara e colocado 
em pauta discussões importan-
tes, respeitando a pluralidade de 
pensamentos e dando voz aos 
agentes comprometidos com a 
democracia e o progresso do país.

A deputada federal tem ainda 
trabalhado com muito empenho 
para construir e aprovar projetos 
de lei e proposituras que contri-
buam com o desenvolvimento 
da sociedade, a exemplo disso, 
está a emenda ao PL 3855/20, 
aprovada em plenário, solicitan-

PARA TODOSPARA TODOSPARA TODOSBaixada

esquita dará 
c o n t i n u i -
dade ao ca-
lendário de 
v a c i n a ç ã o 
de primeira 
dose nesta 
sexta-feira, 
dia 2 de ju-
lho. Assim, 
serão convo-

cadas para tomar a vacina contra 
a covid-19, principalmente, as 
pessoas que têm a partir de 43 
anos de idade. Além disso, a Pre-
feitura Municipal de Mesquita 
está convocando, também, lac-
tantes que tiveram seu bebê nos 
últimos dois anos. Bem como 
aqueles que estão inseridos em 
algum dos grupos prioritários e 
já foram convocados, mas ainda 
não receberam a primeira dose, 
também, podem receber a vacina 
contra covid-19.

Ou seja, profissionais e estagi-
ários da área da saúde, profissio-
nais da educação, profissionais 
de forças de segurança e salva-
mento; caminhoneiros; traba-
lhadores de transporte coletivo 
rodoviário de passageiros, me-
troviário, ferroviário, transportes 
aéreos e aquaviários; trabalhado-
res portuários e industriais; e tra-
balhadores da limpeza urbana e 
manejo de resíduos sólidos; pes-
soas com comorbidades ou com 
deficiência permanente; e ges-
tantes e puérperas com comor-
bidades podem buscar a primeira 
dose da vacina contra covid-19, 
desde que tenham a partir de 18 

M
anos. Sendo somados aos que 
tem 43 anos e desejam tomar a 
vacina contra a covid-19.

Documentos
As lactantes devem apresen-

tar a certidão de nascimento da 
criança, comprovando que o 
bebê nasceu nos últimos dois 
anos. Grávidas e puérperas a 
partir de 18 anos de idade de-
vem apresentar original e cópia 
do relatório/pedido médico, 
indicando a comorbidade ou a 
indicação da aplicação da vaci-
na contra covid-19. Quem tem a 
partir de 43 anos e quer tomar 
a vacina contra a covid-19 deve 
apresentar comprovante de 
residência de Mesquita, CPF e 
RG. Profissionais da Educação 
apresentam, obrigatoriamente, 
encaminhamento emitido pela 
própria Secretaria Municipal de 
Educação, que já foi enviado às 
unidades escolares.

Profissionais de forças de 
segurança e salvamento; cami-
nhoneiros; trabalhadores de 
transporte coletivo rodoviário de 
passageiros, metroviário, ferrovi-
ário, transportes aéreos e aqua-
viários; trabalhadores portuários 
e industriais; e trabalhadores da 
limpeza urbana e manejo de re-
síduos sólidos precisam apresen-
tar comprovante de vínculo em-
pregatício ativo com uma destas 
categorias, além do comprovante 
de residência de Mesquita.

Quem tem alguma das co-
morbidades listadas pelo Mi-
nistério da Saúde apresenta, 

Mesquita vacina 
pessoas a partir de 43 
anos contra covid-19 

além do comprovante de resi-
dência do município, original e 
cópia de prescrição ou relatório 
médico. Mas, especificamente 
no caso dos hipertensos e dia-
béticos, é possível comprovar 
com a última receita nominal 
prescrita pelo médico. Os pro-
fissionais e estagiários da área 
da saúde precisam comprovar 
vinculação ativa com serviço 
de saúde ou apresentar decla-
ração emitida pelo serviço de 
saúde. Além disso, moradores 
de Mesquita que trabalham em 
outra cidade têm de apresentar 
comprovante de residência.

Pessoas com deficiência 
permanente

Além disso, pessoas com de-
ficiência permanente também 
precisam apresentar compro-
vante de residência de Mesquita. 
De acordo com o Plano Nacional 

As lactantes devem apresentar a certidão de nascimento da criança, comprovando que o bebê nasceu nos últimos dois anos

de Operacionalização da Vacina-
ção contra a Covid-19, “a deficiên-
cia deverá ser preferencialmente 
comprovada por meio de qual-
quer documento comprobatório, 
incluindo qualquer laudo da rede 
pública ou particular, indepen-
dente de prazo de validade, que 
indique a deficiência; cartões de 
gratuidade no transporte públi-
co; documentos comprobatórios 
de atendimento em centros de 
reabilitação ou unidades especia-
lizadas no atendimento de pesso-
as com deficiência; documento 
oficial de identidade com a indi-
cação da deficiência; ou qualquer 
outro documento que indique se 
tratar de pessoa com deficiência”.

Segunda dose
Quem tomou a primeira 

dose de AstraZeneca ou Coro-
naVac e já está no prazo para 
receber a segunda dose pode, 

então, se dirigir a qualquer 
um dos três postos com vaci-
na contra covid-19 da cidade. 
Isso porque tanto o drive-thru 
quanto as clínicas da Família 
Jacutinga e São José têm espa-
ços exclusivos para a aplicação 
de segunda dose.

Postos de vacinação em 
Mesquita:

– Drive-thru do Paço Munici-
pal – Entrada pela Avenida Bra-
sil, na Coreia. Segunda a sexta, 
das 8h às 16h. Sábado, das 8h ao 
meio-dia.

– Clínica da Família Jacutinga 
– Rua Barão do Rio Branco s/nº. 
Segunda a sexta, das 8h às 17h. 
Sábado, das 8h ao meio-dia.

– Clínica da Família São José 
– Avenida União 676, em San-
ta Terezinha. Segunda a sexta, 
das 8h às 17h. Sábado, das 8h 
ao meio-dia.

Percalços gerados pela pandemia não 
paralisaram a atuação de Rosangela Gomes

do que, no mês de agosto acon-
teça a campanha “Agosto Lilás”, 
ocasião em que os prédios pú-
blicos serão iluminados com a 
mesma cor, para conscientizar 
o estímulo de ações preventivas 
contra violência à mulher, além 
de ter solicitado a veiculação de 
campanhas de mídia e a dispo-
nibilização de informações em 
materiais ilustrativos sobre a pre-
venção e o esclarecimento das 
diferentes formas de violência.

Sem esquecer as necessida-
des mais urgentes do seu esta-
do, Rosangela Gomes destinou 
recursos em 2021 para muitas 
regiões. Em Armação dos Bú-
zios, Cardoso Moreira, Duas 
Barras, Duque de Caxias, Guapi-
mirim, Itaboraí, Japeri, Macuco, 

Nova Friburgo, Porciúncula, 
Queimados, Rio Bonito, Rio Cla-
ro, Rio das Flores, São Gonçalo, 
Tanguá e Valença, do total do 
valor de emendas de 2021, fo-
ram empenhadas um valor de 
quase 6 milhões em recursos, o 
que significa dizer que já estão 
prestes a serem pagas.

Para Rosangela, as dificulda-
des podem se transformar em 
estímulo: “Apesar de toda dor 
que essa pandemia nos trouxe, 
acredito que as adversidades 
podem nos fazer crescer. É por 
isso que estou dedicada a traba-
lhar e pensar em soluções que 
ajudem a nossa gente”.
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mor Fraterno, 
generosidade, 
c o m p a i x ã o , 
coletividade e 
tantos outros 
sentimentos e 
estados de espí-
rito positivos e 
de ajuda ao pró-
ximo, são, neste 

momento de forte agressividade 
da pandemia do coronavírus, o 
ponto máximo das relações huma-
nas que estão sendo construídas. 
Doar – verbo infinitivo – é ação de 
agora. E não importa o que é doado, 
contanto que seja com sentimento 
de verdade e de pertencimento.

A
Prova disso, foi a participação 

da campeoníssima porta-ban-
deira Selminha Sorriso, na cam-
panha DIGA SIM, desenvolvida 
pela Legião da Boa Vontade 
(LBV). Selminha doou um pouco 
do seu precioso tempo, para cha-
mar a atenção de toda a socieda-
de com relação à importância na 
ajuda de famílias que estão ou 
que ficaram em situação de vul-
nerabilidade, desde o surgimen-
to da pandemia do coronavírus.

“Me sinto honrada por fazer 
parte dessa missão que visa mi-
nimizar as necessidades de tan-
tos irmão!”, diz Selminha Sorriso. 
Neste sentido, a LBV está inten-

A campeoníssima porta-bandeira 
Selminha Sorriso participa de 
campanha da LBV

Porta-bandeira Selminha Sorriso, na campanha DIGA SIM

azendo postagens bem in-
teressantes ao público que 

lhe acompanha, a ex bailarina 
Faustão e musa fitness, Daya-

ne Nascimentto, 30, está fazen-
do o maior sucesso nas redes 

sociais, mas não como bailarina. 
Agora a musa é embaixadora de uma grande mar-
ca do Rio de Janeiro. A beldade chegou com tudo 
no Instagram e espera poder agradar os cariocas e 
o público que gosta do estilo fitness. "Eu vou con-
quistando os meus espaços e espero que não só os 
cariocas gostem do meu trabalho, mas todos que 
apreciam a área fitness, pois isso ajuda bastante no 
meu engajamento," revelou a beldade que a cada 
dia que passa está alcançando mais admiradores 
não só nas redes sociais mas no seu dia a dia." Esse 
reconhecimento do público faz muito bem não 
só para minha carreira mas para o meu ego como 
mulher", completou a morena.

sificando uma campanha para 
mobilizar a sociedade ao “dizer 
sim” para o amor, para um olhar 
atento ao próximo, para um olhar 
atento aos mais necessitados, 
para a caridade e, principalmen-
te, para minimizar os impactos 
causados por esta pandemia.

Ter celebridades, artistas e 
pessoas influentes, como Sel-
minha Sorriso, em suas ações e 
campanhas, é uma inciativa da 
LBV para chamar a atenção de 
futuros parceiros a fazerem parte 
desta Corrente de Solidariedade. 
E com isso, atender a um núme-
ro maior de famílias. Desde que 
o coronavírus começou o seu 
processo de ceifar vidas, muitas 
famílias ficaram em situação de 
vulnerabilidade. O desemprego, 
a fome e a miséria aumentaram 
desenfreadamente.

Desta forma, a meta da LBV é 
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entregar, por meio da campanha 
DIGA SIM, nas cinco regiões do 
país: 104.176 cestas de alimentos, 
311.346 litros de leite, 110.176 kits 
de higiene e limpeza, e 20 mil 

cobertores para as regiões onde 
o inverno é mais rigoroso. Além 
disso, a Instituição oferece aten-
dimento em suas 82 unidades 
socioeducacionais.



IN
FO ESPORTES8

Sábado 03 a Segunda 05 de Julho de 2021

8

NOSSAS AGENDAS DE 2021 A 2023 
JÁ ESTÃO ABERTAS
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GLASSPALACEFESTAS

PARA TODOSPARA TODOSPARA TODOSFutebol

Daniel Al-
ves terá, da-
qui 21 dias, 
a missão 
de liderar a 
seleção bra-
sileira em 
busca do bi-
campeona-
to olímpico, 

nos Jogos de Tóquio. Mas o 
foco do jogador também está 
no Catar, país que sediará a 
Copa do Mundo de 2022.

Em entrevista ao site oficial 
da Fifa, o lateral-direito do São 
Paulo classificou como "úni-
ca" a sensação de disputar as 
Olimpíadas. Aos 38 anos, Dani 
Alves vai jogar a competição 
pela primeira vez e trata a 
oportunidade como realização 
de um sonho.

"Foi uma sensação única. 
Nunca tinha vivido aquele 
momento. Sempre sonhei 
em participar de uma Olimpí-
ada, então foi de uma alegria 
tremenda. As Olimpíadas são 
mágicas, você fica emociona-
do ao pensar nelas"

- Sou um patriota, não con-
sigo explicar o quanto adoro 
vestir a camisa do Brasil. 
Representar meu país, meu 
povo em uma competição 
tão importante, tão mágica 
quanto as Olimpíadas, é real-
mente incrível.

Mas não é o único sonho 
que o jogador ainda pretende 

O
realizar na carreira vitoriosa. 
O lateral-direito foi questio-
nado sobre o desejo de dispu-
tar a Copa do Mundo de 2022 
e foi enfático: é o maior obje-
tivo. Dani esteve presente nas 
edições de 2010 e 2014 do 
Mundial. Em 2018 acabou fi-
cando fora em função de uma 
lesão no joelho.

"Este, sendo honesto, é o 
meu maior alvo. Foi uma sur-
presa muito boa ser convoca-
do para as Olimpíadas, mas 
desde que saí do PSG prometi 
a mim mesmo que daria tudo 
para estar na Copa do Mundo"

- Na vida, você deve definir 
grandes objetivos e ir atrás 
deles. Você pode alcançá-los, 
pode não, mas se eu não for 
para a Copa do Mundo, posso 
garantir que não será por falta 
de esforço. Se eu não mere-
cer e outro jogador sim, serei 
o maior torcedor da Seleção. 
Mas penso constantemente 
na Copa do Mundo e me dedi-
co a realizar esse sonho. Seria 
o máximo.

E não só disputar, claro. 
Dani Alves também quer er-
guer um troféu de Copa do 
Mundo. O lateral-direito, 
maior vencedor da história do 
futebol, com 43 títulos, almeja 
alcançar 50 taças na carreira, 
contando a do Mundial, que 
seria o hexa brasileiro.

- Estou muito orgulhoso de 
mim mesmo. Eu penso sobre 

Dani Alves trata Olimpíadas como 
sonho, mas mira vaga na Copa do 
Mundo: "Meu maior alvo"

o quão duro eu lutei por tudo 
isso. Eu acho que você tem 
que atirar nas estrelas. Sim, eu 
penso sobre esse marco. Acho 
que seria incrível, histórico. 
Quero conseguir os 50 antes 
de me aposentar e espero que 
isso inclua a Copa do Mundo

Em boa fase no São Paulo 
com Crespo, Daniel Alves ha-
via sido convocado por Tite 
para disputar os jogos con-
tra Equador e Paraguai, pelas 
Eliminatórias, antes da Copa 
América. Mas o lateral acabou 
sendo cortado em função de 
uma lesão no joelho. Emerson, 
do Barcelona, foi chamado. 
Danilo é o titular na função.

Outras respostas 
de Dani Alves

Achava que não teria 
mais chance de disputar as 
Olimpíadas?

- Nunca acho que minhas 
chances acabaram. Acredito 
firmemente em mim mes-
mo, na maneira como me 
cuido, como treino, minhas 
performances. Eu bati na 
trave duas vezes, e na ter-
ceira vez tenho a chance de 
defender o Brasil nas Olim-
píadas. Ganhar ouro é uma 
responsabilidade enorme, 
mas é para isso que vivo. 
Desafios como esse real-
mente me motivam.

Quanto significaria esse 
ouro para você?

- Cada título tem sua própria 
importância, mas alguns são 
muito especiais. As Olimpíadas 
são mais especiais do que ou-
tras. É como a Copa do Mundo. 
Acontece a cada quatro anos. 
Você tem todos os melhores 
atletas, as melhores equipes 
de todo o mundo. Ele encan-
ta o mundo inteiro. Sua magia 
é diferente. Somos um grupo 
de jogadores que disputará as 
Olimpíadas pela primeira vez, e 
isso será mágico, mas devemos 
nos manter focados em nossa 
missão: conquistar mais um 
ouro para nosso país.

Daniel Alves quer disputar mais uma Copa do Mundo
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